
令和６年５月１５日（水）

＜主な質疑等＞

＜主な質疑等＞

＜主な質疑等＞

◆調査箇所：妙音山を守る会（由布市挾間町）

◆調査箇所：社会福祉法人偕生会　第二新星館コミュニティハウス（豊後大野市緒方町）

・介護職員等の人材確保状況について
・本事業所で働く障がい者の作業内容について

写真

【概要】
　妙音山を守る会は、自然が楽しめる妙音山をもう一
度取り戻すことを目指して、挾間町筒口の住民を中心
に平成２９年から活動しており、車道やトレッキング
コースの草刈り、森林公園やその周辺の環境保全等に
取り組んでいる。
　今回の調査では、取組の概要や課題等について説明
を受け、質疑及び意見交換を行うとともに、妙音山へ
登り森林公園の整備状況等の視察を行った。

【概要】
　社会福祉法人偕生会第二新星館では、障がい者が地
域で安心して自立した生活を送るために必要な援助を
行い、一般就労への移行を促進している。
　今回の調査では、事業概要や課題等について説明を
受け、質疑及び意見交換を行うとともに、新たにオー
プンした地域との交流の場となるコミュニティハウス
つむぎ等の施設の視察を行った。

写真

・導入機器の使用方法、効果について
・新たな機器導入予定について

・ボランティアの募集方法について
・森林公園設置の経緯について

◆調査箇所：介護老人保健施設岡の苑（竹田市竹田）
【概要】
　介護老人保健施設岡の苑では、質の高い介護サービ
スを提供するため、また介護現場における業務の効率
化及び負担軽減を図るため、積極的にＩＣＴ機器を導
入している。
　今回の調査では、施設の概要やＩＣＴ機器導入の経
緯等について説明を受けるとともに、施設におけるＩ
ＣＴ機器の活用状況等について視察を行った。

写真

令和６年度　福祉保健生活環境委員会　県内所管事務調査の概要
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＜主な質疑等＞

令和６年５月１６日（木）

＜主な質疑等＞

＜主な質疑等＞

◆調査箇所：南部振興局、南部保健所
【概　要】
　南部振興局から、組織及び管内の概況や本委員会が
所管する主要な事務（危機管理、交通安全等の取組の
概要のほか、祖母・傾・大崩ユネスコエコパークを活
用した誘客促進等の取組）について、南部保健所から
組織及び管内の概況や令和６年度行動計画等について
それぞれ説明を受け、質疑及び意見交換を行った。

写真

・防災に対する啓発活動について
・大規模災害発生時の遺体安置所について
・能登半島地震の被災地への職員派遣について

◆調査箇所：一般社団法人共生社会実現サポート機構とんとんとん（佐伯市内町）

・災害時における関係機関と保健所の連携について
・豊後大野市の自殺の要因と対策について
・豊肥管内におけるフードツーリズムの特徴的な取組について

◆調査箇所：豊肥振興局、豊肥保健所
【概要】
　豊肥振興局から、組織及び管内の概況や本委員会が
所管する主要な事務（防災対策、交通安全等の取組の
概要のほか、祖母・傾・大崩ユネスコエコパーク、豊
後大野ジオパークを活用した誘客促進等の取組）につ
いて、豊肥保健所から、組織及び管内の概況や令和６
年度行動計画等について、それぞれ説明を受け質疑及
び意見交換を行った。

写真

【概　要】
　一般社団法人共生社会実現サポート機構とんとんと
んでは、子どもから高齢者まで、誰もが障がいの有無
にかかわらず、互いに支え合う共生社会のモデル作り
に取り組んでいる。
　今回の調査では、事業内容、これまでに実施したイ
ベントや現在取り組んでいるプロジェクト等について
説明を受け、質疑及び意見交換を行った。

写真

・ささえ愛ホーム（シェアハウス）の利用状況について
・支援を必要としている人を見つけ出す方法について
・理事長の講演をきっかけに同様の活動が他地域で展開された事例について
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＜主な質疑等＞

＜主な質疑等＞

令和６年５月２２日（水）

＜主な質疑等＞

◆調査箇所：九重ふるさと自然学校（玖珠郡九重町田野）

・医療情報ネットワークによる連携について
・令和６年度に購入、更新予定の医療機器について
・医師の働き方改革について
・ダビンチ導入による執刀医の負担軽減について

◆調査箇所：おおいた消防指令センター（大分市荷揚町）
【概　要】
　おおいた消防指令センターは、県全域の１１９番通
報を一元的に処理して災害及び災害活動情報を管理す
ることで、相互応援の迅速化、消防力の維持強化を図
ることを目的としている。
　今回の調査では、センターの概要について説明を受
け、質疑及び意見交換を行うとともに、１０月からの
全面的な運用開始に向けて整備が進んでいる施設の視
察を行った。

写真

・おおいた消防指令センターの組織形態について
・施設の維持管理費について
・各市町で現在使用している指令センターの今後について

写真

・敷地内で新たに発見された生物について
・誘客方法及び来園者層について

【概　要】
　九重ふるさと自然学校は人と自然、自然環境と地域
社会の共存・共栄を自然から学ぶことを基本理念とし
１００年先の未来にも人と自然が寄り添いながら豊か
に暮らせる九重を目指して活動している。
　今回の調査では、日々の活動内容やセブン-イレブン
記念財団との連携に至った経緯等について説明を受け
質疑及び意見交換を行うとともに、施設の視察を行っ
た。

◆調査箇所：大分県立病院（大分市豊饒）
【概　要】
　大分県立病院から、職員の配置状況、施設の概要、
医療提供体制及び人材育成、第五期中期事業計画等に
ついて説明を受けるとともに、動画を視聴しながら執
刀医から手術支援ロボットダビンチについて説明を受
け、質疑応答及び意見交換を行った。 写真
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＜主な質疑等＞

＜主な質疑等＞

令和６年５月２３日（木）

＜主な質疑等＞

◆調査箇所：西部振興局、西部保健所、西部保健所地域福祉室
【概　要】
　西部振興局から、組織及び管内の概況や本委員会が
所管する主要な事務（防災対策、災害対応力強化と温
泉街の魅力向上のための取組、地域活力づくり総合補
助金の取組等）について、西部保健所から組織及び管
内の概要や令和６年度西部保健所行動計画等について
それぞれ説明を受け、質疑及び意見交換を行った。

写真

・西部保健所地域福祉室と九重町、玖珠町における業務のすみ分けや連携について
・キッチンカーを活用した地域活性化及び災害対応力強化の詳細について
・災害時における福祉施設等での相互支援体制について

◆調査箇所：中津市三口浄水場（中津市相原）
【概　要】
　三口浄水場の浄水施設は、緊急災害時の給水拠点確
保と水道水の安定供給を可能とするため、施設の耐震
化を行うとともに、配水池本体の築造工事等を実施し
ている。
　今回の調査では、三口浄水場の概要及び衛星画像を
活用した水道管漏水調査について説明を受け、質疑及
び意見交換を行うとともに、施設の視察を行った。

写真

・漏水による年間の緊急出動件数について
・水管橋の目視点検義務化への対応状況について
・配水池の耐震性について

◆調査箇所：田島山業株式会社（日田市中津江村）
【概　要】
　田島山業株式会社では、大手企業等のパートナーと
してカーボンオフセットの取組を推進したり植樹祭を
開催したりするなどしている。また、生物多様性の保
存活動にも力を入れている。
　今回の調査では、事業概要や課題等について説明を
受け、質疑及び意見交換を行うとともに、同社が管理
している森林の視察を行った。

写真

・Ｊ－クレジットによる収入について
・企業の森のネーミングライツについて
・令和２年豪雨災害からの復旧状況について
・県や市など行政との関わりについて
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＜主な質疑等＞

＜主な質疑等＞

令和６年５月３０日（木）

＜主な質疑等＞

写真

・破砕したガラスのリサイクル先について
・リユースパネルの需要について

◆調査箇所：北部振興局、中津児童相談所、北部保健所、豊後高田保健部
【概　要】
　北部振興局から、組織及び管内の概況や本委員会が
所管する主要な事務（危機管理、交通安全等の取組の
概要のほか、地域活力づくり総合補助金の取組等）に
ついて、北部保健所及び北部保健所豊後高田保健部か
ら、組織及び管内の概況や令和６年度行動計画につい
て、中津児童相談所から、組織及び概要や虐待が疑わ
れる重大事例等検証報告書、令和６年度重点課題への
取組等についてそれぞれ説明を受け、質疑及び意見交
換を行った。

写真

・精神科医の確保について
・児童家庭支援センターの積極的な活用の具体的内容について
・北部圏域の必要病床数について

◆調査箇所：共栄九州株式会社（宇佐市西大堀）

◆調査箇所：中部振興局、中部保健所、中部保健所由布保健部、
　消費生活・男女共同参画プラザ（アイネス）、食肉衛生検査所
【概　要】
　中部振興局、中部保健所、中部保健所由布保健部、
消費生活・男女共同参画プラザ（アイネス）及び食肉
衛生検査所から、組織及び管内の概要や本委員会が所
管する主要な事務（防災対策、特定家畜伝染病対策、
医療機関がハブとなった地域維持の取組、令和６年度
中部保健所行動計画、犯罪被害者等支援推進事業、消
費生活安全・安心推進事業、女性の活躍推進事業、女
性に対する暴力防止推進事業、ふるさと創生ＮＰＯ活
動応援事業、と畜検査事業概要、と畜頭数の増加・輸
出証明の増加に伴う対策等）について説明を受け、質
疑及び意見交換を行った。

写真

・消費生活相談員の資質向上のための取組について
・アイネスの事業内容の多様化、複雑化に伴う人的面を含む機能強化の必要性について
・健康寿命日本一に向けた取組における働き盛り世代へのアプローチ内容について

【概　要】
　共栄九州株式会社は、県内唯一の太陽光パネルの完
全リサイクルを行っている産業廃棄物処理事業者で、
今後大量に廃棄されることが想定されている太陽光パ
ネルの有効活用に向けて取り組んでいる。
　今回の調査では、事業概要や太陽光パネルリサイク
ルの仕組み及び課題等について説明を受け、質疑及び
意見交換を行うとともに、ソーラーパネル解体・破砕
装置が設置されている工場内の視察を行った。
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＜主な質疑等＞

＜主な質疑等＞

＜主な質疑等＞

◆調査箇所：おおいた動物愛護センター（大分市廻栖野）
【概　要】
　おおいた動物愛護センターは、平成３１年２月に開
設し、大分県と大分市が共同で設置、運営する施設。
犬猫の飼養管理や譲渡会の開催のほか、飼い主のいな
い猫に対する不妊・去勢手術や、小中学校の児童生徒
を対象にした動物愛護教育等を実施している。当セン
ター開設以降、犬猫の処分頭数や処分率が減少し、さ
くら猫手術実施頭数は増加している。
　今回の調査では、センターの概要や取組内容につい
て説明を受け、質疑及び意見交換を行うとともに、セ
ンター内の動物保護棟の視察を行った。

写真

・犬猫の譲渡方法について
・委託業者の選定方法について

◆調査箇所：ＮＰＯ法人子育て応援レストラン（大分市竹下）
【概　要】
　ＮＰＯ法人子育て応援レストランでは、ひとり親世
帯や生活に困窮する世帯等を対象に子ども食堂や子育
て支援等に取り組んでおり、地域の企業、団体、個人
等から幅広く支援を受けながら活動を続けている。
　今回の調査では、活動を開始した経緯、活動内容、
参加者の声、活動における課題等について説明を受け
質疑及び意見交換を行った。

写真

・支援者から届く食べ物の備蓄方法について
・利用者から必要とされている、喜ばれる支援について
・県及び市からの支援、県との関わりについて

◆調査箇所：こども・女性相談支援センター、こころとからだの相談支援センター
【概　要】
　こども・女性相談支援センター及びこころとからだ
の相談支援センターから、組織・職員の配置状況、本
委員会が所管する主要な事務（児童虐待等の相談・支
援、里親養育の推進と支援、ＤＶに係る相談対応、障
がい者に関する相談、緊急時の心理的援助に関する人
材育成と体制整備、自殺対策等）の概要について説明
を受け、質疑及び意見交換を行うとともに、一時保護
所の視察を行った。

写真

・一時保護所での平均保護日数、最長保護日数について
・補装具費支給等申請手続について
・児童虐待相談件数の増加について
・ＤＰＡＴ（災害派遣精神医療チーム）のチーム編成と活動実績について
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令和６年６月３日（月）

＜主な質疑等＞

＜主な質疑等＞

＜主な質疑等＞

◆調査箇所：乳幼児総合支援センター栄光園（別府市南荘園町）

◆調査箇所：京都大学大学院　理学研究科附属地球熱学研究施設（別府市野口原）
【概　要】
　京都大学大学院理学研究科附属地球熱学研究施設で
は、温泉資源の保護と適正利用を図るため研究、調査
を日々続けている。また、温泉資源が持続可能なもの
となるよう現状分析・将来予測等を行っている。
　今回の調査では、研究施設設立の経緯、活動概要、
過去の調査結果に基づいた温泉の将来予測等について
説明を受け、質疑及び意見交換を行った。

写真

・新たな特別保護地域指定について
・温泉成分の変化について
・地震や噴火が温泉に与える影響について

◆調査箇所：立命館アジア太平洋大学スチューデントオフィス（別府市十文字原）
【概　要】
　立命館アジア太平洋大学では、性の多様性に関する
基本方針を定めるほか、学生が健康診断や宿泊プログ
ラムへ参加する際の配慮、相談窓口の設置など、学生
が不利益や不快な思いをすることがないよう環境整備
を進めている。
　今回の調査では、取組の概要や課題等について説明
を受け、質疑及び意見交換を行うとともに、学生から
のアイデアを取り入れて整備したインクルーシブレス
トルーム等の視察を行った。

写真

・アウティングの問題について
・ＬＧＢＴに対する学生の理解について
・ジェンダー外来について

【概　要】
　栄光園では、様々な事情で家庭で育てることが困難
な状況にある乳幼児を預かる、県内では唯一の乳児院
の運営を行っている。令和６年４月には新たな施設を
開設し、地域支援、里親支援、子育て支援等を実施し
ている。
　今回の調査では、園の概要や支援内容等について説
明を受け、質疑及び意見交換を行うとともに、乳幼児
総合支援センターの視察を行った。

写真

・乳児院の利用方法について
・子育て支援で力を入れていることについて
・地域との関わりで行っていることについて
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＜主な質疑等＞
・法定検査未受験及び不適正判定浄化槽に対する指導１００％の目標達成に向けた具体
　的な取組について
・高齢化（小規模）集落対策において、昨年度実績がなかった原因について

◆調査箇所：東部振興局、東部保健所、東部保健所国東保健部
【概　要】
　東部振興局から、組織及び管内の概況や本委員会が
所管している主要な事務（防災対策、特定家畜伝染病
対策、高齢化集落対策、農福連携に関する取組等）に
ついて、東部保健所及び東部保健所国東保健部から、
組織及び管内の概況や生活保護の状況、生活困窮者自
立支援事業の状況、令和６度東部保健所行動計画等に
ついて説明を受け、質疑及び意見交換を行った。

写真
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